

ガバナーメッセージ

平和構築と紛争予防月間

2023-24年度
国際ロータリー第2660地区ガバナー
延原 健二 (大阪大淀RC)

以下は、中東での紛争におけるロータリーの声明(2023年10月27日)の抜粋です。

「平和の構築は、ロータリーの使命の礎であるとともに、ロータリーの重点分野の一つでもあります。根本的に、ロータリーはさまざまな国籍、宗教、文化、歴史を持つ人びとが集うための共通の土台であり、よりよい未来という共通の信念で人びとを結びつけています。この結びつきこそが、紛争時にも私たちが人間らしく、持続的な平和の土台を築くものとなります」

国際ロータリーは、多様な人々との結びつきと、それによる平和構築の必要性を強調しています。

ロータリーが、最初に平和の維持に役立つことを提案したのは、1914年、第一次世界大戦が始まるわずか数週間前でした。当時の国際ロータリークラブ連合会(現・国際ロータリー)のもつ影響力を平和の維持に役立てることを提案したのです。

その後、第一次世界大戦が終了して間もない1921年に定款を修正して、「奉仕の理想で結ばれた職業人が、世界的ネットワークを通じて、国際理解、親善、平和を推進すること」という目的を加えました。

ロータリーは、1945年の国際連合の設立にもかかわらず、現在もなお、非政府団体に付与される最高の諮問資格を保有しており、国際関係の強化、生活と地域社会の改善、より平和な世界の創出に繋がるように尽力しているのです。

このように、平和構築は、長年にわたるロータリーの使命の礎となってきました。

しかしながら、今日の世界は、紛争、暴力、人権侵害などによって家を追われた人の数は7000万にのぼり、その半数が子供という悲惨な状況です。ロータリーは「平和構築」の定義をさらに広げ、より多くの人が平和構築に参加できる方法を見つけることで、団結と幅広い参画による平和という概念に基づくアプローチを取っています。ロータリーは、平和が可能となる環境を築いているのです。

国際ロータリーは、平和の推進における役割について、下記の4つに分けて説明しています。

ロータリーとロータリー会員が担う役割:

- ①実践者: 疾病との闘い、水と衛生、母子の健康、教育の支援、地域社会の発展といった分野でのロータリーの活動は、平和な社会への最適な条件を作り出します。
- ②教育者: ロータリー平和センターは、効果的な平和の推進者となる1,600人の平和フェローを育成してきました。卒業したフェローは、政府、教育、国際機関などで平和分野のキャリアを築いています。
- ③調停者: ロータリー会員は、ポリオの脅威にさらされていた地域のすべての子どもにワクチンを投与するため、紛争地域における人道的停戦の交渉を行ってきました。
- ④提唱者: ロータリー会員は、平和構築や紛争後の復興プロセスに積極的にかわり、重要な役割を果たしています。

私たち一人一人が、上記役割を担うことが、あるいは、上記役割を担う人の支援者となることが平和の推進に繋がります。誇りと自信をもって明日からのロータリー活動に取り組んで参りましょう。我々は、世界を変える行動人です。

(2023-24年度 RI2660地区ガバナー月信2月号より)

OSAKA-TEMMABASHI

ROTARY Club Weekly Bulletin Club of Osaka-Temmabashi



第2660地区 大阪天満橋ロータリークラブ 創立 昭和42年(1967)11月4日

事務局 〒530-0001 大阪市北区梅田1丁目3番1-1100号 大阪駅前第1ビル11階

例会 毎週木曜日 12時30分 ヒルトン大阪

会長 箕村 保 幹事 御木 威 ヲグ・アヅハ・広報委員長 高松 貞彦

事務局電話(06)6344-0120 FAX(06)6344-0126 ホテル電話(06)6347-7111

E-mail:temma-rc@temmabashi-rc.com http://temmabashi-rc.com

世界に希望を生み出そう

2023-2024年度RIテーマ

<四つのテスト> 1. 真実かどうか 2. みんなに公平か 3. 好意と友情を深めるか 4. みんなのためになるかどうか

FEBRUARY 8 2024 NO. 2650

平和構築と紛争予防月間

☆☆ 今日のプログラム ☆☆

- 1) 例会 (2650回)
- 2) ソング ロータリー讃歌
- 3) 卓話 「昨今の自動車盗難被害・犯行の手口と対策」
荒木 幾夫会員

次週(2月15日)のお知らせ

- 1) 例会 (2651回)
- 2) ソング それでこそロータリー
- 3) 卓話 「昼下がりのジャズの生演奏を若手ミュージシャンとともに Season2」
トランペット 志賀 安希久様
トロンボーン 谷口 知巳様
ピアノ 角田 浩様
ウッドベース 河合 鉄兵様
ボーカル・サクソ 河村 武敏様
高田 肇会員紹介
- 4) 第3回被選理事会

☆☆ 2月度のお誕生日 ☆☆

15日 望田 謙三 19日 高橋 俊起
28日 郡 悦清

☆☆ 2月度の在籍表彰 ☆☆

28ヵ年 山本 喬一

(以上敬称略)

** 先週の例会報告 **

☆☆ 会長報告 ☆☆

ロータリアンの皆様、お忙しい中ご参加ありがとうございます。米山奨学生のケルムさん、大阪天満橋ローターアクトクラブの小川さんようこそお越しいただきました。どうぞごゆっくりご歓談ください。

本日は3世代合同例会です。始まりはRIの100周年の2005年になりますが、当時の各3クラブの会長が、3クラブで協力して社会奉仕事業を行っていきこうという趣旨のもとに始まり、2005年の5月12日に第1回目の社会奉仕事業が開催されました。それから約18年が経ち、各クラブの特色ある社会奉仕事業が行われてきました。今年度は当

クラブがホストとして、大阪市児童院の生徒の方々を琵琶湖クルーズへ招待しました。船内で音楽やイベント、食事を楽しんでもらい、場所を移動して南郷水産センターでの釣り堀体験など楽しんでいただくという企画で行わせていただきました。この企画は2回ほど延期になりましたが、今回実施することができました。児童の大変楽しんでる笑顔を見て、私も思い出深い楽しい1日となりました。

今後も、社会奉仕事業だけでなく、様々な奉仕事業を通じて皆様と親睦を深めていければと改めて思う次第でございます。

最後になりますが、風邪等また流行ってきております。皆様ご自愛いただければと思います。本日はよろしくお願いたします。

☆☆ 幹事報告 ☆☆

- ①2月のロータリーレートは1ドル=147円になりました。(1月1ドル=141円)
- ②「ロータリーの友」併せて2月号推奨記事のご紹介をお配りしておりますのでご覧いただきますようお願いいたします。

☆☆ 出席報告 ☆☆ () 内は会員総数を基準とした値

国内ビジター	0名	会員総数	41名	2月1日の出席率	76.92%
国内ゲスト	4名	会員出席	30名(39名)	4週間前(1月11日)の	
外国ビジター	0名	出席規定適用免除	18名	メイクアップを含む出席率	89.74%
外国ゲスト	0名	会員欠席	9名	メイクアップ実施会員	0名(欠席者4名)

- ③ (公益財団法人) ロータリー日本財団より、2023年7月1日から12月末までの個人寄付につきまして、確定申告で税務署にご提出いただく確定申告用寄付金領収証(裏面に税額控除の証明書が印刷されております)が届きました。「寄付者の皆様へ」と併せて会員ポストにお配りしておりますのでご確認ください。なお、「寄附者の皆様へ」をご一読いただきお手続きをお願いいたします。
- ④ (公益財団法人) ロータリー米山記念奨学会より、昨年1年間(2023年1月~12月)の特別寄付金ならびに普通寄付金につきまして、確定申告で税務署にご提出いただく書類が届きました。寄付金領収証(税額控除に係る証明書の写し付)・リーフレットと併せて会員ポストにお配りしておりますのでご確認ください。「確定申告用領収証送付の件」をご一読いただきお手続きをお願いいたします。
- ⑤ No2・3・4・6テーブル情報集会のご案内を本日本配りしております。
- ⑥ 「2023-24年度下半期会費のお願い」をさせて頂いております。お振り込み宜しくお願いたします。

今年、大阪天満橋ロータリークラブがホストとなり大阪市立児童院の子供たちと琵琶湖クルーズと釣り体験を行いました。とくに琵琶湖クルーズについてはコロナ前からの企画で、やっと開催することが出来ました。事業当日は、あいにく晴天とはいきませんでした。各クラブより多くのメンバーが参加していただき、怪我や体調不良者が出ることなく無事に終わることが出来ました。また、当初地区に申請していた人数より少なくなったため、差額分をお菓子とスポーツ用具を寄付させて頂きましたことを合わせて報告させて頂きます。

社会奉仕委員長 望田 謙三

☆☆ 先週(2月1日)の卓話 ☆☆

「児童院の子供たち」

社会福祉法人 聖家族の家

児童心理治療施設 児童院 院長



野坂 猛夫 様

全国の児童相談所による児童虐待相談対応件数は毎年増加しており、大阪市は政令指定都市では横浜市に次ぐ2番目に高い件数となっています。

マスコミでは子どもが家庭から分離され保護をされたところまで報道されますが、その後保護をされた子ども達はどのような風にならっていくのでしょうか。一般的には知れることのない子どものその後の生活先が児童院などの社会的養護関係施設等になります。

児童虐待相談対応件数のうち約1割の子ども達が一時保護をされ、一時保護をされた子ども達の内家庭復帰が困難だと思われる子どもが施設入所となります。

児童心理治療施設は児童虐待を体験し心に傷を負い何らかの問題を抱えている子どもや発達障害を持つ子どもが多く入所しています。一方で児童養護施設や里親家庭で不適応を起こした子どもも受け入れています。子ども達へ手厚い専門的なケアを行っている施設といえます。子どもが地域・家庭にかえり社会生活に適応できるようケアを行う施設が児童心理治療施設です。

子ども達に必要なのは、安心・安全な生活を基盤として、夢や希望を持つということです。今回招待をしていただきました琵琶湖ミシガンクルーズと南郷水産センターでの魚釣りなどは本当にありがたく、日頃むすっとしている子どもも輝いた笑顔を見せてくれました。児童院に帰ってからも楽しそうにたくさんお話をしていました。単発の行事ではなく、知っている人、あのおっちゃんに会えた、一緒に遊べた、褒めてくれたなど小さな身近なことが積み重なり、子ども達の自己肯定感が高まり、夢や希望へとつながっていきます。

じつは、皆さまの支援は、子どもだけでなく職員への支援にもなっているという側面もあります。煮詰まった関係の中で、ほっとできる時間だけでなく、「あの子、あんな笑顔もできるんだ」「マナーもできてる！」など子どもの違う一面を知り、気持ちに余裕が出来たり、自分と子どもを振り返ってみる機会になることもあります。

皆様のご理解そしてご支援が子ども達の未来を大きく明るく変えていく重要な鍵であると感謝しています。

☆☆ 本日のランチメニュー ☆☆

- ビーフグーラッシュスープ
- 緑茶と昆布風味豚ロースの低温調理
- ペイクドクリームチーズケーキテリーヌ
- コーヒー又は、紅茶
- パン

ロータリー讃歌
大坂RC
作詞 大林芳郎
作曲 津田宗三郎

一、ロータリー 奉仕の精神
ロータリー 誠意と友愛
ロータリー 誠意と友愛

二、ロータリー 理想の表徴
ロータリー 理想の表徴

三、ロータリー 世界を一つに結ぶ
ロータリー 世界を一つに結ぶ

四、ロータリー 世界に燃えて
ロータリー 世界に燃えて

五、ロータリー 平和を樹てる
ロータリー 平和を樹てる



☆☆ にこにこ箱 ☆☆ 敬称を略す

本日本合同例会よろしくお願致します

箕村 保

本日本合同例会よろしくお願致します

社会奉仕委員会委員長 望田 謙三

令和6年2月1日 合計金 8,000円

累計金 1,414,000円

☆☆ 合同例会☆☆



2023年11月18日に大阪大手前・大阪中之島・大阪天満橋の3クラブで実施いたしました合同社会福祉事業について報告させて頂きます。